Kolpingsfamilie Werne an der Lippe

1. Oktober 2023 Ausgabe 15

Newsletter



Kolping

HERBSTZEIT

Liebe Kolpingschwester, lieber Kolpingsbruder,

der Herbst steht vor der Tür. Die heißen Tage sind passe. Ein ereignisreiches Quartal liegt hinter uns - viele Aktivitäten haben die Mitglieder unserer Kolpingsfamilie begeistert. Auch im nun folgenden Vierteljahr wollen wir Euch wieder viele Angebote unterbreiten. Allen Gesundheit und Gottes Segen. Wir sehen uns!

Treu Kolping

Martin Döpker

1. Vorsitzender

HÖHEPUNKTE EINER THEATERFAHRT

Die Begeisterung kannte keine Grenzen. 50 Theaterfreunde fuhren am Samstag, 26. August zur Waldbühne nach Heessen. Sister Act stand auf dem Programm. Die Organisation dieser Busfahrt hatte



wieder einmal Franz Heitbaum übernommen. Ihm gebührt ein besonderer Dank für seine Arbeit.

Viele freuen sich schon auf das nächste Jahr mit dem Stück "Das Wunder von Bern".

Die Teilnehmer begeisterte eine ganz besondere Spielfreude der Laiendarsteller und spendeten entsprechend Applaus.

Foto: Waldbühne Heessen

THEMEN IN DIESER **AUSGABE**

- Grußwort
- Theaterfahrt
- Zusammen sind wir K
- **Phoenix Dortmund**
- Gebet
- Kolpingtag in Münster
- 60 Jahre Zeltlager
- Maria vor dem Tore
- **Plattdeutsch**
- Kontaktdaten
- Rezeptidee
- Bikertreff
- Kolping-Leitspruch



KOLPINGSFAMILIE WERNE AN DER LIPPE

ZUSAMMEN SIND WIR KOLPING



PHOENIX DES LUMIÈRES Gustav Klimt—Gold und Farbe

Am Samstag, 11. November 2023 fahren wir ins digitale Kunstzentrum in Dortmund. Abfahrt: 09:00 Uhr ab Parkplatz "Am Hagen". Besuch der Ausstellung. Rückfahrt um 12:00 Uhr. Wer möchte, kann zusätzlich am gemeinsamen Mittagessen in der HORNEMÜHLE teilnehmen. Verbindliche Anmeldung erfolgt durch Überweisung von 25,00 € je Person für die Busfahrt und den Eintritt und zusätzlich 15,00 € für das Mittagessen, also 40,00 € bis zum 31.10.2023 mit Stichwort PHOENIX auf unser Konto bei der

Sparkasse an der Lippe — IBAN **DE 95 4415 2370 0000 0159 58**Rückfragen bei Marita Funhoff unter Telefon **02389 52254**

Der Mut wächst, je größer die Hindernisse werden.

GEBET





Buntes Kleid - Herbst

Buntes Kleid der Erde, Herbst in gold'ner Pracht – weisen auf das "Werde", auf des Schöpfers Macht. Blühen und verblassen sind des Lebens Zeit, kommen und verlassen – bis zur Ewigkeit.

Über allem Hoffen und beim stille Steh'n hält Gott Türen offen. Er wird mit mir geh'n.

Theophil Tobler Bülach, 30.09.1996

KOLPINGTAG IN MÜNSTER

Am 2. September hatte der Diözesanverband den Kolpingtag auf dem Platz an der Überwasserkirche in Münster organisiert. Kolpinger aus vielen Orten des Münsterlandes waren der Einladung gefolgt. Auch Kolpingschwestern und Kolpingbrüder aus Werne nahmen teil.



Wertvolle Eindrücke konnten mit nach Hause genommen werden. An zahlreichen Ständen gab es Informationen u.a. von Kolping-International, und, was besonders erfreulich war, über die Kolping-Jugend. - Fazit: Eine interessante und informative Veranstaltung.

60 JAHRE KOLPING-ZELTLAGER













Fotos: Manfred Kindler Am 19. August konnte ein ganz besonderes Jubiläum gefeiert werden. Das Zeltlager der Kolping-Jugend wurde 60 Jahre alt.

Die Einladung zu diesem Fest richtete sich an alle aktuellen und ehemaligen Lagerteilnehmer. Dazu gehörten auch deren Gruppen– und Lagerleiter sowie die Küchenteams. Über 140 Teilnehmer waren diesem Aufruf gefolgt.

Begonnen hatte das Treffen im Garten des Kapuzinerklosters mit einem "Zeltgottesdienst", der von Präses Pater Norbert Schlenker zelebriert wurde. Der einsetzende Regen tat der Feststimmung keinen Abbruch.

Als dann die Sonne zum Vorschein kam, versammelten sich alle um eine wärmende Feuerschale. Vertraute Zeltlagerlieder wurden angestimmt - instrumental von einem Trio unterstützt. Erinnerungen an Zeltlager der letzten 60 Jahre wurden wach - bis tief in die Nacht haben sich die Teilnehmer ausgetauscht. Eine im Hintergrund laufende Präsentation mit vielen Fotos weckte weitere Erinnerungen an schöne Zeiten im Lager.

Die Gesamtorganisation hatte Rainer Steinhoff ("Flitzer") und sein Team übernommen. Ihm gebührt ein besonderer Dank.

Ihm war es gelungen, diese Feier zu einem unvergesslichen Abend werden zu lassen - zumal auch viele Teilnehmer aus allen Teilen unseres Landes angereist waren.

Ein besonderer Willkommengruß galt den "Bühlern", mit denen eine enge Freundschaft gepflegt wird.

Das Grußwort unseres 1. Vorsitzenden verlas die stellv. Vorsitzende Elisabeth Schwert - die Grüße der Stadt überbrachte die stellv. Bürgermeisterin Marita Funhoff - natürlich nicht ohne das obligatorische "westfälische Flachgeschenk".

Ein gelungenes Event der Zeltlagerjugend!!!

ALTES TORHAUS MARIA VOR DEM TORE



der Ecke Neutor/ Südmauer befand sich bis zum Jahre 1941, angelehnt an die Klostermauer, ein Fachwerkhaus, das Bezeichnung Altes Torhaus trug. In der Nähe Hauseingangs stand in einer Nische eine aus Eichenholz geschnitzte Madonna mit Jesuskind. Heute findet man die aus 15. Jahrhundert dem stammende Figur in einer geschützten Nische in der Nähe des Haupteingangs des Kapuzinerklosters.



KULTUR UND HEIMAT Plattdeutsch

HAKEMAI

Erntedank nao suere Wiäken. Erntedank in Dom un Kiärken. Plattdütsk Biäden, plattdütsk Singen, Üörgelbrusen, Klockenklingen.

Daoto uraolt un ewig nie de Melodie tom Schluß: Te Deum, laudamus!

Paula Wilken *Sunn und Riägen*

KONTAKTDATEN

Kolpingsfamilie Werne an der Lippe Alte Münsterstr. 12 59368 Werne

Website:

www.kolping-werne.de E-Mail: info@kolping-werne.de

Vorsitzender:
 Martin Döpker
 Ottostraße 105 a
 59368 Werne

Telefon: 0174 3184392

Layout: Benno Jäger

E-Mail:

martindoepker@t-online.de

REZEPT ZUR WEIHNACHTSZEIT



Zutaten (für ca. 90 Stück):

200 g Mehl, 25 g Kokosfett, 200 g Kochschokolade, 200 g Puderzucker, 1 Päckchen Vanillezucker, 4 EL Rum, 100 g Kokosraspeln

Zubereitung: Butter und Kokosfett bei geringer Hitze etwas zergehen lassen, Kochschokolade in Stücken dazu geben und unter Rühren alles schmelzen lassen, Puder— und Vanillezucker einrühren, dann den Rum gut untermischen. Die noch ziemlich flüssige Masse für ca. 2—3 Stunden in den Kühlschrank stellen, dabei anfangs zwei— bis dreimal umrühren. Sobald die Masse ganz fest ist, kleine Kugeln formen und in den Kokosraspeln wälzen. Bis zum Verzehr kühl lagern.

Die Kokos-Schoko-Kugeln werden jedes Jahr für die Weihnachtszeit im Kloster Katharinahjemmet in Oslo/Norwegen zubereitet. Ein echter Renner.

Quelle: Das "PIN-KOCHBUCH" - Bonifatiuswerk

KOLPING -Bikertreff

Vom 9. bis 11. Juni 2023 fand das 21. Kolping-Bikertreffen in Lembeck statt. Motorradfreunde unserer Kolpingsfamilie nahmen teil. In 2022 richtete diese jährliche Veranstaltung Bockum-Hövel aus.

Daraus entstand die Idee, auch in Werne einen sog. **Bikertreff** einzurichten - einige unserer Kolpinger sind begeisterte Motorradfreaks.

Wer Interesse hat, sich einer solchen Gruppe anzuschließen, melde sich bei *Rainer Steinhoff*. Über die Aktivitäten entscheiden die Teilnehmer bei terminierten Treffen oder bei Kurz- oder Langtouren.

Vielleicht kann auch irgendwann ein Bikertreffen für Kolpinger in Werne ausgerichtet werden.

Rainer Steinhoff—Tel. 0172 6189412—rainer.steinhoff@outlook.de

Redaktionsteam: Elisabeth Schwert, Marita Funhoff, Martin Döpker, Benno Jäger

Wenn man Freud und Leid miteinander teilt, wächst man zusammen.

